

Note sur le Saint-Pierre de Mauritanie, du Sénégal et de Guinée - nouvelle race locale. *Zeus faber* L. mauritanicus, (natio nova)



The Saint-Pierre or John Dory (*Zeus faber* L.) abounds on the West coast of Africa. Its presence in the waters of Madeira has been noticed as early as 1837 by Lowe (2); in the Canaries in 1844, by Valenciennes (4), and later by Steindachner (6), then Vinciguerra (8). It has been observed as far as the Azores (cf. Fowler (25), p. 1 262). In 1906 Pietschmann (11) reported its presence on the Moroccan coast (Mogador, Agadir. Azamor). Between the White Cape and Dakar, Gruvel and Bouyat (1906.10) reported that local fishermen trawl fish the "rose or poisson de Saint-Pierre (*Zeus faber*)". Pellegrin (1907.12) observed it in Rufisque and Dakar. Studying the area located between Saint-Louis and Bissao, the professor Gruvel (1908,13) reports the presence on the rocky and ascidian limestone bottoms of different species like the gurnard, the goatfish, the scorpionfish, the Saint-Pierre (*Zeus faber*) and the crayfish.,

L'abondance du Saint-Pierre ou Poule de Mer (*Zeus faber* L.) le long de la côte occidentale d'Afrique est bien connue.

Sa présence dans les eaux de Madère a été indiquée dès 1837 par LOWE (2) ; aux îles Canaries en 1844, par VALENCIENNES (4), plus tard par STEINDACHNER (6), puis VINCIGUERRA (8). Il est connu jusqu'aux Açores (cf. FOWLER (25), p.1262). En 1906 PIETSCHMANN (11) le signale sur la côte du Maroc (Mogador, Agadir. Azamor). Entre le Cap Blanc et Dakar, selon GRUVEL et BOUYAT (1906.10) on pêche au chalut "la rose ou poisson de Saint-Pierre (*Zeus faber*)". PELLEGRIN (1907.12) le signale à Rufisque et Dakar. Etudiant la région comprise entre Saint-Louis et Bissao, le professeur GRUVEL (1908,13) rappelle "la fréquence sur les fonds de roches et d'ascidies calcaires, de certaines espèces, comme le grondin, le rouget, la rascasse, les poissons Saint-Pierre (*Zeus faber*) et la langouste. [OCR NON CONTRÔLE]

Auteurs du document : Desbrosses, Pierre

Obtenir le document : ISTPM

Mots clés : Histoire Ifremer

Thème (issu du Text Mining) : MILIEU NATUREL, FAUNE, INFORMATION - INFORMATIQUE

Date : 1937-09

Format : text/xml

Source : Revue des Travaux de l'Institut des Pêches Maritimes (0035-2276) (ISTPM), 1937-09 , Vol. 10 , N. 3 , P. 379-414

Langue : Inconnu

Droits d'utilisation : Ifremer, info:eu-repo/semantics/openAccess, restricted use

Télécharger les documents : <https://archimer.ifremer.fr/doc/1937/publication-5764.pdf>

<https://archimer.ifremer.fr/doc/00000/5764/>

Permalien : <https://www.documentation.eauetbiodiversite.fr/notice/note-sur-le-saint-pierre-de-mauritanie-du-senegal-et-de-guinee-nouvelle-race-locale-zeus-faber-l-mau0>

Evaluer cette notice: